

dan minyak kacang. Namun banyak juga pengrajin ledre yang menggunakan pisang lainnya. Ada juga yang menggunakan bahan dasar tambahan berupa waluh. Bahan-bahan dasar itu dijadikan satu dan di lembutkan dengan menjadi lembaran-lembaran pipih yang kemudian digulung.

Proses melembutkan dengan membentuk lembaran-lembaran pipih yang disebut “Ngledre” dengan istilah local ngledre itulah yang menjadikan kue ini kemudian disebut Ledre. Pembuatan Ledre ini biasa dilakukan di industry rumahan skala kecil maupun skala menengah. Home industri oleh-oleh Ledre Super Moro Trisno ini adalah sebagai pusat sentra pembuatan Ledre.

Ledre Super *home industry* yang di rintis oleh Bapak Agus berawal dari pengalaman beliau menjual Ledre yang di belinya secara grosir. Beliau menjual dari rumah kerumah, sampai akhirnya beliau mengembangkan strategi promosinya dan akhirnya beliau berhasil menarik banyak pelanggan di sekitar tempat tinggalnya. Kemudian tepat pada tahun 1979, dengan sejumlah modal yang beliau miliki, Bapak Agus mendirikan *Home Industry* yang memproduksi Ledre secara mandiri. Lalu dengan banyaknya pelanggan yang berdatangan, beliau mengembangkan usahanya lebih besar dengan pembuat Ledre yang diambil dari ibu-ibu di semua kecamatan yang ada di Bojonegoro. Ibu-ibu tersebut sebelumnya telah dibina dan diberi pelatihan khusus dalam pembuatan Ledre

Untuk indikator periklanan yang keempat yaitu Papan iklan terpasang sangat jelas di perempatan yang berjarak \pm 10 meter dari pusat Home Industri oleh-oleh Ledre super Moro trisno. Hal ini menunjukkan hasil yang cenderung kurang baik dengan ditunjukkan adanya 2 konsumen (2%) yang menyatakan tidak setuju. Ada 29 konsumen (29%) menyatakan biasa atau ragu, lalu 38 konsumen (38%) menyatakan setuju, dan 31 konsumen (31%) menyatakan sangat setuju terhadap indikator tersebut.

Untuk indikator periklanan yang kelima yaitu Papan nama terpasang sangat jelas dan besar di atas outlet pusat Home industri oleh-oleh Ledre Super Moro Trisno, hal ini ditunjukkan dengan tidak adanya konsumen yang mengemukakan tidak setuju dan sangat tidak setuju. Kemudian 9 konsumen (9%) menyatakan ragu-ragu, kemudian ada 63 konsumen (63%) menyatakan setuju, dan 28 konsumen (28%) menyatakan sangat setuju terhadap indikator tersebut.

Untuk indikator periklanan yang keenam yaitu Simbol dan logo terpasang di setiap kemasan Ledre Super berupa Buah-buahan sesuai dengan variasi rasa yang ada, hal ini dinyatakan dengan tidak adanya konsumen yang menyatakan tidak setuju dan sangat tidak setuju. Ada 9 konsumen (9%) menyatakan biasa atau ragu, lalu 59 konsumen (59%) menyatakan setuju, dan 32 konsumen (32%) menyatakan sangat setuju terhadap indikator tersebut.

menyatakan tidak setuju, kemudian dinyatakan dengan hasil 8 konsumen (8%) yang menyatakan ragu, kemudian 65 konsumen (65%) menyatakan setuju, kemudian ada 26 konsumen (26%) menyatakan sangat setuju terhadap indikator tersebut.

Untuk indikator hubungan masyarakat *publisitas* yang kedua yaitu Pusat Home Industri Oleh-oleh Ledre Super Moro Trisno menjadi donatur di panti asuhan Baitul Muttaqien yang berada di kecamatan Padangan, hal ini dinyatakan dengan hasil tidak adanya konsumen yang menyatakan tidak setuju maupun sangat tidak setuju, kemudian ada 13 konsumen (13%) menyatakan biasa atau ragu, lalu 65 konsumen (65%) menyatakan setuju, kemudian ada 22 konsumen (22%) menyatakan sangat setuju terhadap indikator tersebut.

e. Kepuasan konsumen (Y)

Kepuasan konsumen merupakan perasaan senang atau kecewa seseorang yang berasal dari perbandingan antara kesannya terhadap kinerja (hasil) suatu produk dengan harapannya. Hasil tanggapan responden terhadap variabel kepuasan konsumen ledre (Y) di Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Tresno Bojonegoro dapat dilihat pada tabel 4.14 berikut:

(51%) menyatakan setuju dan kemudian ada 35 konsumen (35%) menyatakan sangat setuju terhadap indikator tersebut.

Untuk indikator kepuasan konsumen yang kedua yaitu Pelayanan yang di berikan karyawan di pusat Home Industry Oleh-oleh Ledre Super Moro Trisno sangat baik. Hal ini dinyatakan dengan hasil tidak adanya konsumen yang menyatakan tidak setuju maupun sangat tidak setuju, kemudian ada 8 konsumen (8%) menyatakan biasa atau ragu, lalu 64 konsumen (64%) menyatakan setuju, dan 28 konsumen (28%) menyatakan sangat setuju terhadap indikator tersebut.

Untuk indikator kepuasan konsumen yang ketiga yaitu Kegiatan penjualan di pusat Home Industri Oleh-oleh Ledre Super Moro Trisno sangat rapi dan menarik.. Hal ini menunjukkan hasil yang cenderung tiak baik dengan ditunjukkan ada 2 konsumen (2%) yang meyatakan tidak setuju, kemudian ada 7 konsumen (7%) menyatakan ragu, lalu ada 58 konsumen (58%) menyatakan setuju dan kemudian ada 33 konsumen (33%) menyatakan sangat setuju terhadap indikator tersebut.

Untuk indikator kepuasan konsumen yang keempat yaitu Setuju dan puaskah anda dengan macam-macam promosi yang dilakukan di Pusat Home Industri Oleh-oleh Ledre Super Moro Trisno. Hal ini menunjukkan hasil yang cenderung baik dengan ditunjukkan 15 konsumen (15%) yang meyatakan ragu, kemudian ada 56 konsumen (56%) menyatakan setuju, dan lalu ada 29 konsumen (29%) menyatakan sangat setuju terhadap indikator tersebut.

Untuk indikator kepuasan konsumen yang kelima yaitu Pemilik outlet Ledre Super bersikap baik pada setiap konsumen. Hal ini menunjukkan hasil yang cenderung tidak baik dengan ditunjukkan ada 1 konsumen (1%) yang menyatakan tidak setuju, kemudian ada 14 konsumen (14%) menyatakan ragu, lalu ada 61 konsumen (61%) menyatakan setuju dan kemudian ada 24 konsumen (24%) menyatakan sangat setuju terhadap indikator tersebut.

D. Analisis Data dan Pengujian Hipotesis

a. Diskripsi Uji Validitas

Untuk mengetahui kesahihan data dari 100 responden tentang periklanan (X_1), promosi penjualan (X_2), pemasaran langsung *personal selling* (X_3), publisitas (X_4) dan kepuasan konsumen (Y), maka digunakan uji validitas.

Uji validitas ditunjukkan terhadap 7 indikator pertanyaan yang terdapat pada variabel periklanan (X_1), 3 indikator pertanyaan yang terdapat pada variabel promosi penjualan (X_2), 1 indikator pertanyaan yang terdapat pada variabel pemasaran langsung *personal selling* (X_3), 2 indikator pertanyaan yang terdapat pada variabel hubungan masyarakat *publisitas* (X_4) dan 5 indikator pertanyaan yang terdapat pada variabel kepuasan konsumen (Y) dengan menggunakan bantuan program komputer SPSS. Adapun hasil pengujian validitas tersebut dapat dilihat pada tabel 4.15 berikut ini :

Konstanta (b_0) sebesar 6,443 artinya besaran kepuasan konsumen (Y) 6,443 satuan, dengan asumsi jika periklanan (X_1), promosi penjualan (X_2), pemasaran langsung *personal selling* (X_3) dan publisitas (X_4) adalah konstant (tetap).

Koefisien regresi untuk periklanan (X_1) sebesar 0,162. Berarti jika produk (X_1) mengalami kenaikan 1 satuan, maka periklanan produk ledre pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro akan mengalami kenaikan sebesar 0,162 satuan, dengan asumsi variabel lain konstant (tetap).

Koefisien regresi untuk promosi penjualan (X_2) sebesar 0,061. Berarti jika promosi penjualan (X_2) mengalami kenaikan 1 satuan, maka promosi penjualan produk ledre pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro akan mengalami kenaikan sebesar 0,061 satuan. Dengan asumsi variabel lain konstant (tetap).

Koefisien regresi untuk pemasaran langsung *personal selling* (X_3) sebesar 0,338. Berarti jika pemasaran langsung (X_3) mengalami kenaikan 1 satuan, maka pemasaran langsung produk ledre pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro akan mengalami kenaikan sebesar 0,338 satuan. Dengan asumsi variabel lain konstant (tetap).

Koefisien regresi untuk publisitas (X_4) sebesar 0,918. Berarti jika publisitas (X_4) mengalami kenaikan 1 satuan, maka hubungan masyarakat produk ledre pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre

E. Pembahasan Hasil Penelitian

a. Pengaruh Secara Simultan Periklanan, Promosi penjualan, Pemasaran langsung dan hubungan masyarakat Terhadap Kepuasan konsumen Ledre Pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro.

Berdasarkan hasil uji hipotesis menggunakan uji F, menunjukkan adanya pengaruh secara simultan variabel bebas yaitu periklanan (X_1), promosi penjualan (X_2), pemasaran langsung (X_3) dan hubungan masyarakat (X_4) terhadap kepuasan konsumen (Y) pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro, terbukti dengan nilai F_{hitung} (15,023) > F_{tabel} (2,46). Hal ini dapat diartikan bahwa berdasarkan penilaian konsumen, bauran promosi produk ledre super di Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro sudah memenuhi keinginan konsumen dan konsumen merasa puas. Hasil penelitian ini telah sesuai dengan teori yang dikemukakan oleh Kotler Menurut Kotler pemasaran terdiri atas semua aktifitas yang dirancang untuk menghasilkan dan memfasilitasi setiap pertukaran yang dimaksudkan untuk memuaskan kebutuhan atau keinginan konsumen.

b. Pengaruh Secara Parsial Variabel Periklanan (X_1) Terhadap Kepuasan konsumen Ledre Super (Y) Pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro.

Hasil uji t untuk periklanan (X_1) diketahui bahwa secara parsial variabel periklanan (X_1) tidak berpengaruh secara signifikan terhadap

Kepuasan konsumen ledre super (Y) pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro dengan nilai t_{hitung} (1,526) < t_{tabel} (1,66309). Hal ini dapat diartikan bahwa periklanan yang meliputi (iklan yang di siarkan di radio setiap seminggu sekali, iklan yang terdapat di kemasan luar bungkus Ledre Super, iklan dengan adanya brosur atau selebaran yang di bagi-bagikan pada calon konsumen, papan iklan, poster serta simbol yang terpasang sangat jelas di depan Pusat Home Industri Oleh-oleh Ledre Super Moro Trisno) itu tidak berpengaruh atau tidak menimbulkan rasa kepuasan pada para konsumen. Hasil penelitian tidak ini sesuai dengan teori yang dikemukakan oleh Kotler periklanan yang menyadari tentang tingkah perilaku konsumen meliputi *attention* (perhatian), *interest* (minat), *desire* (keinginan), *action* (tindakan) dan Iklan ditujukan untuk mempengaruhi afaksi dan kongnisi konsumen (evaluasi, perasaan, pengetahuan, makna, kepercayaan, sikap dan citra yang berkaitan dengan produk dan merek. Karena pada dasarnya para konsumen tidak mengetahui iklan yang di lakukan di Pusat Home Industri Oleh-oleh Ledre Super Moro Trisno. Karena kebanyakan konsumen dari luar kota sehingga tidak bisa mendengar saluran radio lokal di Bojonegoro.

c. Pengaruh Secara Parsial Variabel promosi penjualan (X₂) Terhadap Kepuasan konsumen Ledre Super Pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro.

Berdasarkan hasil uji hipotesis menggunakan uji t diketahui secara parsial variabel promosi penjualan (X₂) tidak berpengaruh secara signifikan terhadap kepuasan konsumen ledre super (Y) pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro dengan nilai t_{hitung} (0,321) < t_{tabel} (1,66309). Hal ini dapat diartikan bahwa promosi penjualan yang meliputi (pemberian sampel Ledre Super di Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro yang menarik, pembagian kupon Ledre super di Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro, pemberian potongan harga Ledre super di Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro) tidak memberikan pengaruh signifikan terhadap keputusan membeli ledre pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro. Hasil penelitian ini tidak sesuai dengan teori yang dikemukakan oleh Stanton, Etzel dan Walker di buku Dadang Aspek kunci promosi penjualan adalah untuk menggerakkan produk untuk hari itu juga, bukan esok hari. Suatu promosi penjualan mendorong seseorang untuk mengambil produk di toko eceran dan mencobanya dengan menawarkan sesuatu yang nyata (hadiah, penerunan harga, dan lain-lain). Singkatnya sebagian besar promosi penjualan di orientasikan pada perubahan perilaku pembelian konsumen yang segera. Hal ini

disebabkan karena konsumen yang membeli ledre super di Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro sebagian besar dari luar kota, sehingga cenderung tidak terlalu memprioritaskan untuk mendapat kupon atau pemberian potongan harga karena meskipun tidak adanya kupon atau potongan harga pasti para konsumen akan tetap membeli dan akan merasa puas dengan ledre super sebagai oleh-oleh khas dari kota Bojonegoro.

d. Pengaruh Secara Parsial Variabel Penjualan pribadi *personal selling* (X₃) Terhadap Kepuasan konsumen Ledre Super Pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro.

Hasil uji t untuk penjualan pribadi (X₃) diketahui bahwa secara parsial variabel penjualan pribadi (X₃) tidak berpengaruh secara signifikan terhadap kepuasan konsumen ledre super (Y) pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro dengan nilai $t_{hitung} (1,239) < t_{tabel} (1,66309)$. Hal ini dapat diartikan bahwa penjualan pribadi yang meliputi (Penyampaian katalog yang disampaikan untuk konsumen produk Ledre Super di Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro menarik minat konsumen) tidak dapat memberikan pengaruh terhadap kepuasan konsumen ledre super pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro. Hasil penelitian ini tidak sesuai dengan teori yang dikemukakan oleh Stanton, Etzel dan Walker Aspek kunci promosi penjualan adalah untuk menggerakkan produk untuk hari itu juga, bukan

esok hari. Suatu promosi penjualan mendorong seseorang untuk mengambil produk di toko eceran dan mencobanya dengan menawarkan sesuatu yang nyata (hadiah, penerunan harga, dan lain-lain). Hal ini disebabkan karena sebagian besar konsumen sudah bisa langsung memilih macam-macam produk atau variasi rasa secara langsung tanpa melihat katalog yang ada pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro

e. Pengaruh Secara Parsial Variabel publisitas (X4) Terhadap Kepuasan konsumen Ledre Super Pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro.

Hasil uji t untuk publisitas (X4) diketahui bahwa secara parsial variabel publisitas (X4) berpengaruh secara signifikan terhadap kepuasan konsumen ledre super (Y) pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro dengan nilai thitung (4.152) > ttabel (1,66309). Hal ini dapat diartikan bahwa publisitas yang meliputi (Acara yang di seponsori oleh Produk Ledre di Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro, Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro menjadi donatur di panti asuhan) Hal ini dapat memberikan pengaruh terhadap kepuasan konsumen ledre super pada Pusat Home Industri Oleh-Oleh Ledre Super Moro Trisno Bojonegoro. Hasil penelitian ini sesuai dengan teori yang dikemukakan oleh Stanton, Etzel dan Walker Publisitas merupakan bagian dari fungsi yang lebih luas, disebut hubungan masyarakat, dan meliputi usaha-usaha

